

L'ÉCOLE MÉNAGÈRE AGRICOLE DE ROBERVAL. — La première de ces œuvres, c'est l'*École Ménagère Agricole de Roberval*. Fondée par les Révérendes Soeurs Ursulines, et sur des bases modestes, grâce aux habiles méthodes qui y ont été mises en pratique pour l'instruction des jeunes filles de la classe agricole, cette école a, depuis, dès maintenant, une grande réputation, non seulement dans Québec, mais au-delà des mers, jusqu'en France et jusqu'en Belgique. Des écoles semblables se sont, en effet, fondées en ces pays, longtemps après que l'École de Roberval eût été organisée, et non sans que leurs fondateurs n'aient demandé, examiné, loué et approuvé le programme de notre école canadienne.

Lorsqu'on a vu l'humble bâtiment qui fut le berceau de l'École de Roberval, comme il m'a été donné de la voir en 1884, et qu'on est à même de la comparer, de mémoire, avec le superbe établissement qui la remplace présentement, l'on n'a pas besoin de se demander si Dieu a voulu que le succès couronne l'œuvre entreprise il y a trente ans !

C'est en 1882 que les dames Ursulines de Québec, à l'instigation de feu Mgr Bucine, le premier évêque de Chicoutimi, ont fondé leur *École Ménagère Agricole*. L'évêque patriote ayant invité les Ursulines à venir ouvrir une maison de leur ordre dans la vallée du Lac Saint-Jean, non seulement pour la culture intellectuelle des jeunes filles, mais surtout pour leur formation au travail manuel et à la bonne tenue d'une maison.

Je n'ai pas le dessein d'entrer dans aucun détail concernant le beau ministère de Roberval, le nombre d'élèves fréquentant actuellement ses classes, la description des ateliers, des jardins, des salles d'étude, même de la blanche et piése chapelle qui invite les heureuses résidentes du monastère à la prière. Mais, je tiens à faire ressortir le fait que, depuis même de la fondation de l'école, les élèves ont

S
535
C3045